

Stadt Bergisch Gladbach
Der Bürgermeister
Federführender Fachbereich
Stabsstelle Klimaschutzmanagement VV III-3

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0546/2022
öffentlich

| Gremium | Sitzungsdatum | Art der Behandlung |
|----------------|----------------------|---------------------------|
| Hauptausschuss | 07.12.2022 | zur Kenntnis |

Tagesordnungspunkt

European Energy Award (EEA) Bericht zum Internen Audit der Stadt Bergisch Gladbach für das Jahr 2021

Inhalt der Mitteilung:

Der Hauptausschuss nimmt den ersten Bericht zum European Energy Award der Stadt Bergisch Gladbach für das Jahr 2021 zur Kenntnis.

Mit der Vorlage 0013/2021 beschloss der Hauptausschuss (in Vertretung des Rates) der Stadt Bergisch Gladbach am 19. März 2021 die Teilnahme am europäischen Qualitätsmanagement- und Zertifizierungsverfahren European Energy Award (EEA).

Dieser auf zunächst vier Jahre ausgerichtete Prozess soll die Erarbeitung und das Umsetzungsmonitoring des in Erarbeitung befindlichen Integrierten Klimaschutzkonzeptes mit Handlungsfeld Klimaanpassung unterstützen und eine dauerhafte Zusammenarbeit aller Fachbereiche zum Thema Klima ermöglichen. Der EEA-Prozess umfasst sowohl einen jährlichen Rückblick zur Erfassung und Bewertung umgesetzter Maßnahmen als auch die gemeinsame jährliche Weiterentwicklung des Energiepolitischen Arbeitsprogramms bzw. des Maßnahmenprogramm des Klimaschutzkonzeptes.

Das für den EEA-Prozess notwendige Energieteam wurde ab April 2022 zusammengestellt und hat bis September eine erste Ist-Analyse zum Umsetzungsstand von Klimaschutzmaßnahmen in der Verwaltung erstellt. Hierbei handelt es sich um den Betrachtungszeitraum bis Ende des Jahres 2021. Diese Daten wurde von der EEA-Beraterin bewertet und die Bewertung mit dem Energieteam diskutiert. Die Ergebnisse der Ist-Analyse sind im EEA-Bericht s. Anlage 1 zusammenfassend dargestellt.

Zunächst wird nun das Integrierte Klimaschutzkonzept mit Handlungsfeld Klimaanpassung fertiggestellt, so dass das darin enthaltene Maßnahmenprogramm als Arbeitsprogramm im Sinne des EEA vorliegt. Nach dessen Beschluss wird im Energieteam regelmäßig der Umsetzungsstand überprüft und Maßnahmen weiterentwickelt. Über den Stand der Umsetzung wird weiterhin regelmäßig berichtet